



E ENTREVISTA. RENÉ SAFFIRIO, gobernador regional:

“Hay que pagar pronto la deuda de la Corporación de Desarrollo para bajarle la cortina y crear una nueva”

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

Ordenar la casa utilizando criterios de “transparencia”, “eficiencia” y “responsabilidad en el gasto”, además de avanzar en “justicia social y territorial”, con foco en aquellas necesidades básicas postergadas de los habitantes de la Región, son los principales desafíos del primer año de gestión del gobernador René Saffirio, quien el próximo domingo cumple tres meses en el cargo.

En entrevista con El Austral, la máxima autoridad regional repasa los primeros días de su instalación y al respecto explica que el desafío es avanzar con los ejes comprometidos, pero “resguardando la transversalidad política” en un año electoral. Por lo mismo, desde ya anuncia que no apoyará ninguna candidatura presidencial o parlamentaria.

Esta semana el gobernador René Saffirio abrió la convocatoria de licitación de la auditoría comprometida y adicionalmente anunció que en abril la actual Corporación Regional de Desarrollo Productivo de La Araucanía bajará su cortina para dar paso a la creación de una nueva que tendrá otro modelo de gestión.

Y ante los rumores de despidos que han surgido los últimos días, a raíz de su propuesta de reestructuración del Gore, es enfático en señalar que “necesitamos más gente en el Gobierno Regional no menos gente”, situación que pretende abordar con solicitudes de comisiones de

“Cuando se creó la Corporación de Desarrollo era una novia hermosa, pero a la pobre la trataron muy mal, fue víctima de VIF y de todo tipo de abusos”.

“La licitación de la auditoría a los procesos del Gore ingresó al sistema nacional de compras públicas e incluye la Ley de Presupuestos de los años 2022, 2023, 2024 y enero del 2025”.

“Debimos pagar el 80% de los proyectos concursables del 8% del Fndr correspondientes al 2024, porque la administración anterior no lo pagó”.

servicio para apalancar más profesionales.

-¿Qué novedades hay con la auditoría que prometió en campaña?

- La licitación de la auditoría de los procesos del Gore ingresó el pasado jueves al sistema nacional de compras públicas. Y a partir de la fecha de adjudicación, que es el próximo 21 de abril, la consultora tiene seis meses de plazo para entregar los resultados. La auditoría incluye la Ley de Presupuesto de los años 2022, 2023, 2024 y enero del 2025. Se va a auditar el pro-

grama de inversión regional y las transferencias corrientes realizadas al sector privado, a la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, a las universidades (UA, UCT y UM) y fundaciones. También se va a auditar las cuentas corrientes del Banco Estado. Esta auditoría no sólo hará un análisis de posibles irregularidades, sino que además debe proponer mecanismo administrativos de carácter preventivo.

-¿Qué va a pasar con eventuales responsabilidades asociadas al proceso de auditoría?

- Si es que hay irregularidades administrativas hay que iniciar los sumarios respectivos y si se estima que respecto de determinadas acciones se cometieron delitos, estamos obligados a iniciar los procesos judiciales para hacer efectiva la responsabilidad penal.

-¿Cuál es el costo que tiene esta auditoría?

- Eso es parte de la oferta económica que tiene que hacer la empresa, pero nosotros estimamos que el presupuesto debería ser entre 50 y 60 millones de pesos.

-¿Cuál es el estado financiero del Gore, porque el año pasado se informó que el Gobierno no envió las remesas?

- En diciembre del año pasado el Gobierno nacional recortó 22 mil millones de pesos que estaban en el presupuesto del Gore del 2024, a propósito de una mala ejecución presupuestaria de un 69,2% y la necesidad del Gobierno central de recortar



EL GOBERNADOR RENÉ SAFFIRIO SE REFIRIÓ A SU INSTALACIÓN Y PRIMERAS MEDIDAS.

presupuesto por su sobregasto. Luego, en enero de este año, se recortan 9.200 millones de pesos más.

¿Hay endeudamiento en el Gore?

- Debimos pagar el 80% de los proyectos concursables del 8% del Fndr correspondientes al 2024, porque la administración anterior no lo pagó. Adicionalmente nos encontramos con que la Corporación de Desarrollo no ha ejecutado ninguna acción relevante, en tanto Agencia de Desarrollo, y que además tiene una deuda con la banca y

proveedores que no podemos seguir extendiendo.

-¿De cuánto es la deuda de la Corporación de Desarrollo?

- Estimamos que vamos a necesitar del orden de los 10 mil millones de pesos. Tenemos que pagar esa deuda pronto porque vamos a bajarle la cortina.

-¿Dejará de existir?

- Vamos a iniciar un proceso para que deje de existir, pero antes tenemos que pagar toda la deuda.

-¿Y por qué no seguir con ella

una vez saneada la deuda?

- Porque administrativamente es mucho más complejo y largo que crear una nueva. Hablamos de años para ponerle término a la existente, la cual además tampoco se puede usar porque está en Dicom.

-¿Crearás otra entonces? ¿Cuándo?

- Así es y esperamos que sea este año. Con esto quiero decir que las agencias de desarrollo son una muy buena herramienta. Cuando se creó la Corporación de Desarrollo Productivo era una novia hermosa, pero a la pobre la trataron muy mal, fue víctima de VIF, de todo tipo de abusos y la hicieron cumplir funciones que no le correspondían, en consecuencia, no cumple con el objetivo para lo cual se creó. Y como tiene deuda con la banca no puede operar con el sistema financiero. Entonces, lo que vamos a hacer es ir terminando con la que existe para generar una con un nuevo modelo de gestión. Queremos que tenga una estructura liviana y mecanismos de control eficientes, aplicando una política de redes con el mundo público privado, siendo su objetivo dinamizar la economía regional.

-¿Y la corporación que cerrará tiene personal?

- Sí, todavía quedan trabajadores. Son contratos que se van a desahuciar y entonces tendremos que buscar personas idóneas que se hagan cargo de esta tarea, utilizando el instrumento con transparencia y probidad.